

# L'Aude en travaux dans la ville d'Axat

Les importants travaux menés par le Syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique (SIAH) continuent.



Tous les intervenants autour des deux conseillers généraux sur les bords de l'Aude. Photo Thierry Meynier

Mardi dernier, Pierre Bardies, Conseiller général et président du SIAH de la Haute-Vallée a visité, en compagnie de son collègue Marcel Martinez, vice-président du Conseil général, le chantier mené actuellement dans la traversée d'Axat. C'était l'occasion pour les deux élus, accompagnés des techniciens du SIAH et du Smmar (Syndicat mixte des milieux aquatiques et des rivières), des représentants des pêcheurs, du chef d'entreprise a qui ont été confiés les travaux, de rappeler l'essentiel de la démarche.

Marcel Martinez se félicitait de la qualité du travail accompli, du sens des relations humaines de l'entreprise TDA et de l'investissement des techniciens du Smmar, Baptiste Betinas et Thomas Fages.

Il rappelait la satisfaction des populations axatoises ainsi que celle des différents utilisateurs de la rivière et en particulier des pêcheurs.

**Démonter les embâcles.** L'action menée sur ce chantier pilote, qui fait suite à celles déjà

menées sur la Boulzane, Le Fabby, la Corneilla, et qui devance celle à mener sur le Sou, consiste à l'abattage des arbres morts en raison du risque qu'ils constituent en cas de grosses crues, au démontage des embâcles (accumulation de bois mort), au recépage des arbres instables, à la coupe du bois billonné et mis en stère hors d'eau,...

Le coût de l'opération s'élève à environ 15 000 d'euros. La tâche la plus importante a été le déboisement de deux îlots formés à l'amont du village.

**La protection des populations.** L'objectif majeur est, bien sûr, la protection des populations contre les inondations, mais il est intéressant que tous les utilisateurs de la nature puissent y trouver leur compte. Pierre Bardies rappelait le rôle fédérateur du Smmar et de son président, Marcel Rainaud.

Il indiquait également que l'action menée serait de longue haleine avec de nombreux engagements à venir sur l'Aude, le Bousquet, le Rébenty, le Cougaing, le Sou ou encore le Lau-

quet. Il rappelait en outre le secteur de compétence du syndicat qui prend en compte tous les affluents et l'Aude, en amont de Quillan. Pour lui, l'opération d'Axat est exemplaire de ce qui doit se faire sur le fleuve Aude et il déploierait que l'Etat n'engage pas des actions similaires en aval de Quillan.

Vincent Bravo, accompagné de son collègue Jacques Guy pour les pêcheurs, lui emboîtait le pas pour demander à l'Etat de prendre en compte la partie aval de Quillan.

**Des pêcheurs satisfaits.** Les deux pêcheurs se montraient particulièrement satisfaits des chantiers menés par le SIAH, dans la collaboration avec les élus et l'entreprise.

Les touristes et les pêcheurs ne peuvent qu'être heureux de voir de telles améliorations qui vont dans le sens d'une meilleure utilisation de la rivière.

Entre protection des crues et respect de l'environnement, le syndicat et ses élus continuent l'œuvre sur la Haute-Vallée.